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本报 5 月 21 日讯 (记者
彭彦伟) 20 日，记者从日照市
公交公司获悉，由日照市政府
采购的 100 辆新能源车正式启
用。这 100 辆车将更换到 1 路、
9 路等 7 条市区繁忙路线。至
此日照市新能源公交车将达
到 140 辆，占总数量的四分之
一左右。

2 1 日上午 8 点 3 0 分，在
日照市公交公司兰州路停车
场，100 台新能源汽车整齐地
停在院内，司机们正在对新车
进行擦拭。这 100 辆新能源汽
车由日照市政府采购，是 2013

年为民办实事项目之一。
此次启用的 100 台新能源

车包括 70 台气电混合动力公
交车以及 30 台 LNG 燃气公交
车。与以往的柴油车相比，新
能源车主要使用清洁能源天

然气，能耗少，污染小，节省
30% 的燃料。

新能源车环保节能，达到
了国Ⅳ排放标准。车辆外观不
仅漂亮，乘坐起来也更加平稳
舒适，特别是气电混合动力车
辆，十分符合日照市”蓝天、碧
海、金沙滩“的旅游城市要求。
发动机采用的智能快速启停
技术取消了发动机低俗高油
耗区，使车辆更加节能。

新能源车车身长达 1 1 . 5

米，比之前使用的公交车长 1

米左右。记者观察，车内全部
配备空调、软座椅、窗帘，冬暖
夏凉，其中还增加了 4 个孕婴
专座，车内空间也更加宽敞。

据了解，这些新能源汽车
将更换到 1 路、3 路、7 路、9

路、10 路、11 路、12 路 7 条市
区繁忙线路，新车乘车票价仍

然为 1 元，持公交 IC 卡乘车则
执行现行收费标准。

2012 年 8 月，日照市政府
投资 3500 万元购置了 40 台新

能源车，更新到 18 路和 6 路车
中。日照市公交公司现在共有
公交车 600 余辆，新能源汽车
已经占到四分之一左右。

本报 5 月 21 日讯 (记者 李
玉涛) 5 月 17 日上午，日照市与
中国光大国际有限公司就日照生
活垃圾焚烧发电项目签订经营合
作协议。日照市委副书记、市长李
同道，中国光大国际有限公司总
经理王天义，日照市副市长陈刚，
市政协副主席、住建委主任许传
东，市政府秘书长李崇禧出席签
约仪式。

生活垃圾焚烧发电是目前世
界上最先进、最环保的垃圾处理
方式。日照生活垃圾焚烧发电项
目主要服务日照市区，将采用国
际先进工艺，预计每年处理垃圾
超过 22 万吨，提供绿色上网电力
5000 万千瓦时，节约标煤 2 万吨，
减排二氧化碳 5 万吨，能有效实
现日照市生活垃圾的“无害化、减
量化、资源化”处置。

国外神经外科专家

来日照市医院义诊

本报 5 月 21 日讯 (记者 彭
彦伟 通讯员 韩崇伟 闻静 )

5 月 19 日至 24 日，荷兰神经外
科专家、荷兰 Zwolle 神经外科中
心主任，市人民医院客座教授、山
东省神经外科分会“荣誉专家”史
迪克教授和德国圣·博尼费斯医
院神经外科专家克拉森来到日照
市人民医院，开始为期一周的工
作访问。

史迪克自 2 0 0 0 年受国际组
织派遣到日照市人民医院神经外
科工作访问以来，连续 13 年利用
休假时间前来进行学术交流，在
他的帮助指导下，该院神经外科
整体医疗水平有了很大提高，在
同级医院处先进行列，并让日照
市民不出日照就能享受到国际水
平的医疗服务。

此次是史迪克第十四次来
访，与他同行的还有德国圣·博尼
费斯医院神经外科专家克拉森。
克拉森是德国圣·博尼费斯医院
神经外科主任医师，擅长脑血管
病，包括脑血管介入、颅内肿瘤、
脊椎脊柱外科的诊断与手术治
疗。在为期一周的访问中，史迪克
教授、克拉森教授将通过病房查
房、疑难病例讨论、上台手术等方
式与相关医务人员就神经外科知
识进行学术交流，并将举办神经
外科专题讲座。

史迪克教授、克拉森教授的
来访，带来国外先进的临床医学
知识，对于医院临床工作有积极
意义。

近日，日照港股份一公司装
卸设备队全体班组长积极参加集
团公司组织的卓越班组标准宣贯
活动，通过班组卓越绩效评价准
则提出了领导、战略落地、顾客等
七个方面的自评细则，确定出班
组使命、愿景和价值观，为班组管
理的卓越之路奠定了重要基石。

(刘言春)

警民共护光缆
5 月 21 日，日照市传输局工作人员来到日

照市岚山区公安分局送上了“警民护线，保线护
航”的锦旗，对日照市岚山区公安分局在保护传
输线路工作上作出的贡献给予感谢。

3 月 26 日 19 时 30 分，日照市岚山区虎山
疏港大道发生一起重大交通事故。

据了解，事故肇事车辆撞断电杆 3 棵，导
致日照市区至岚山 18 条光缆倒伏在公路上，
其中 9 条线路阻断，造成直接经济损失 7 万多
元，另外还有几名摩托车驾驶员被悬挂在半空
的钢线刮倒受伤。

事故发生后，岚山区虎山派出所及时进行
妥善处置，有效防止了次生伤害的发生，也避免
了受损光缆被过往的车辆碾轧造成阻断。

本报记者 刘涛 摄影报道

新能源车与普通柴油车相比能节省能源 30%。
本报记者 彭彦伟 摄

日照港股份一公司

积极建立卓越班组

残疾人公益
书画培训班开班

21 日上午，日照市首个残疾人公益书画培
训班开班，来自全市各区县 20 名具有一定书画
功底的残疾人成为首批学员。对于其中较有潜
力的 10 名学员，日照市残疾人公益文化中心将
与其签约，提供就业机会。

“全市各区县一共选了 20 名有一定书画功
底的学员，我们还请了 50 位书画家分批为他们
进行一对一的指导。”该中心主任张守勤说，培
训班将持续一周的时间。

本报记者 李玉涛 摄影报道

百辆新能源公交车昨亮相
将更换到 1 路、7 路等 7 条市区繁忙线路

太公岛乐园沙滩海菜来袭
其他沿海一线海滩尚未受影响

本报 5 月 21 日讯(记者 张
永斌) 21 日，记者走访日照沿海
一带，发现山海天旅游度假区太
公岛乐园沙滩海菜来袭，其他沿
海一线的海滩，如万平口海水浴
场、第三海水浴场等尚未受影响。

21 日中午 1 时，记者看到，
海滩上有很多绿色的藻状物。涨
潮的海水卷着绿色藻状物冲向
沙滩，冲上来的藻状物呈叶片
状，长约 10 厘米。近海岸的海水
也被藻状物染成绿色。海中几块
礁石沾满了这种藻状物。在海边
居住多年的一位渔民介绍，这种
藻状物是海菜，俗称青菜、宽叶
青菜。

清洁工秦先生在海边从事
清洁工作已经五年，在这片海域
已是第二年。“这些海菜是昨天

突然出现的，之前没有。涨潮的
时候尤其厉害。”秦先生说，“海
菜主要长在礁石上，这片海域紧
靠太公岛，礁石比较多。涨潮的
时候，海水就会将海菜冲到海滩
上。往年也会出现海菜，这次出
现的多一些。”

据介绍，退潮的时候，附近
的清洁工人，会对这些这些海菜
进行清理。清理的海菜会倒入附
近的垃圾桶。等夏季浒苔来袭的
时候，这些海菜和浒苔会共生。
那时候，往往需要出动机械才能
清理干净。

离开太公岛乐园沙滩，记者
沿大泉沟码头、第三海水浴场、
万平口海水浴场等沿海一线发
现，只有零星地方有海菜，海滩
几乎没有影响。

5 月 21 日下午，日照市海洋
与渔业局环保科一位工作人员
说，海摊上漂浮的绿色植物并非

是浒苔，而是海菜，一般生长在
礁石上。往年也会出现，属于正
常现象。

礁石附近飘了不少海菜。 本报记者 张永斌 摄
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